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学习宣传贯彻党的十九大精
神，要在学懂、弄通、做实上下功
夫。作为人大工作者，我们要自
觉把思想和行动统一到党的十九
大精神上来，把智慧和力量凝聚
到落实党的十九大提出的各项目
标任务上来，不忘初心、牢记使
命，坚持“依法、创新、求实”，着力
开创人大工作新局面。

一、开展人大工作要严格依法
习近平总书记所作的党的十

九大工作报告，就“坚持全面依法
治国”进行了专门阐述。人大工
作者在推进依法治国方面肩负着
重要责任，必须自觉学法懂法尊
法用法，自觉提高运用法治思维
和法治方式处理问题的能力；必
须自觉地、严格地依照《宪法》和
法律的规定，正确行使职权。

要坚持学法懂法用法，致力
提高法治能力。市人大常委会要
组织学法，市人大各专门委员会
和市人大常委会工作机构也要组
织学法，且要有年度学习计划。
每次执法检查工作开展前，带队
的市人大常委会领导要组织全体
执法检查组成员认真学习相关法
律法规。特别是对宪法、立法法、
监督法、选举法、代表法、组织法、
预算法等，要组织重点学，认真
学，反复学。

要自觉对照宪法和法律的要
求，依法开展人大及其常委会的
各项工作。制定工作方案要以宪
法和相关法律、法规为依据，开展
具体工作要以宪法和相关法律、
法规为准绳。

要注重法律责任，严格落实
问责追究制。要实行重大决策终
身责任追究制，人民代表大会及
其常务委员会在依法行使职权的
过程中，要注重依照法律、法规的
规定追究违反法律、法规的法律
责任。听取和审议“一府两院”相
关工作报告时，要把依法追究法

律责任作为重要内容。以严格的
责任追究制倒逼干部正确看待权
力、合法行使权力、无法滥用权
力，做到有权必有责、用权受监
督、违法必追究。

二、开展人大工作要善于创新
党的十九大报告中59次提到

“创新”，并号召“增强改革创新本
领，保持锐意进取的精神风貌，善
于结合实际创造性推动工作”。创
造性的工作需要创造性的思维，有
创造性的思想才能有创新型的工
作思路，才有创新的工作方法。

要学习和运用创新理论。在
依法促进和推动经济工作中，要
自觉贯彻执行习近平新时代中国
特色社会主义经济思想。人大及
其常委会只有全面地、自觉地、坚定
地贯彻执行习近平新时代中国特色
社会主义经济思想，才能有力地、
有效地促进和推动经济建设。

要创新思维。要坚持用习近平
新时代中国特色社会主义思想武
装头脑，用习近平新时代中国特
色社会主义思想创新思维、指导
实践，善于和敢于冲破习惯势力
和主观偏见的束缚，研究新情况，
解决新问题。要用习近平“坚持
党对一切工作的领导、坚持人民
当家作主、坚持全面依法治国、坚
持全面深化改革”的思想开展人
大及其常委会的工作。不能老是

“按惯例”办事，总是在思维定势
中徘徊。

要创新工作方法。人大及其
常委会依法行使职权，要有科学
的方法才会有良好的效果。无论
是组织代表视察、专题调研、执法
检查、听取和审议专项工作报告，
还是提出询问、提出质询案等，都
要力求创新方法，使我们的工作
方法更加科学，更加有效。

三、开展人大工作要讲求实效
党的十九大报告提出：“增强

狠抓落实本领，坚持说实话、谋实

事、出实招、求实效，把雷厉风行
和久久为功有机结合起来，勇于
攻坚克难，以钉钉子精神做实做
细做好各项工作。”我们人大工作
者，就应有唯实的品格、求实的态
度、落实的本领、务实的作风，狠
抓工作落实。

要有唯实的品格。要敢于和
善于坚持真理，不唯书、不唯上、只
唯实。要忠诚于党、忠诚于人民，
做老实人，讲老实话，办老实事，不
跑官要官。对选拔任用干部过程
中的一切拉票行为，不论是谁，一
律不得提名，并且坚决依纪查处。

要有求实的态度。坚持实事
求是，一切从实际出发，理论联系
实际，着力解决具体实际问题。
勇于发现问题、反映问题、推动解
决问题。

要有落实的本领。党的十九
大报告近20次提到“落实”的任务
要求，在“全面增强执政本领”部
分专门提到要“增强狠抓落实的
本领”。我们不欢迎高谈阔论，不
切实际，没有针对性的讲话、发
言；我们不欢迎好高骛远、脱离本
职、浮而不实，没有落实本领、不
出实际成果的干部。

要有务实的作风。重点纠正
表态多调门高、行动少落实差等
突出问题，纠正走秀式调研、“推
绕拖”、懒政庸政怠政、不出实绩
出经验等反映集中的问题。对在
工作上不服从组织安排的，不管是
谁，经批评教育仍然不能改正的，
一律调整岗位，并且一律降职安
排。对不能够认真履职，没有开拓
创新精神，做一天和尚撞一天钟
的，是领导干部的要从领导岗位调
整下来，是一般干部的要依照公务
员法的相关规定处理。对违反中
央“八项规定”、省委“九项规定”、
市委“十项规定”以及市委贯彻落
实中央八项规定实施办法十项措施
的，一律依纪顶格处理。

认真贯彻落实党的十九大精神
“依法、创新、求实”开展人大工作

邵阳市人大常委会党组书记、常务副主任 周国利

本报讯 春节将至，市场人
流、物流量骤增，为防止市场内乱
摆放、乱张贴、占道经营、超范围
经营现象反弹，新邵县陈家坊镇
由镇人大主席牵头，组织部分人
大代表及城管、工商、环保等部门
20 余人，对镇农贸市场旁占道经
营现象进行集中整治与规范管
理。

陈家坊镇农贸市场地处镇中
心地段，占地面积4000多平方米，
市场辐射面广，涵盖陈家坊、潭
府、太芝庙和雀塘4个乡镇，人流

物流量大。近年来，市场周边流
动小贩占地占道经营、车辆乱停
乱放、乱设摊点现象颇为严重，该
镇人大代表为此向镇有关部门提
出建议，希望加大市场管理力度，
规范经营行为，优化市场环境。

为扎实做好市场管理工作，
从去年5月开始，该镇人大联合有
关部门对农贸市场开展了集中整
治行动，由镇人大主席亲自带队，
对市场占地占道经营及摊点乱摆
乱设、乱扔垃圾等不文明行为进
行教育、劝导和规范。通过半年

多的整治，如今，原农贸市场的
脏、乱、污现象得到了有效治理，
散、堵、差的问题得到了明显改
善，获得广大群众一致点赞。

“以前，市场周边道路上常有
小贩随意占道经营，导致交通严
重堵塞，居民出行和车辆过往极
不方便。”陈家坊社区一位年过六
旬的石姓居民表示，“通过整顿
后，市场环境卫生大有改观，周边
的道路也变得整洁畅通了。”

（刘志坚 黄博托）

陈家坊镇人大助力农贸市场规范化管理

“脏乱污”市场大变脸

本报讯 “黄山村虎岩冲的
零散垃圾比较多，尤其李焕勤家
旁的池塘，需要加大力度保洁。”1
月下旬，新宁县人大代表在环境
卫生检查时，对一渡水镇黄山村

“两委”班子成员进行具体指导，
并督促整改。

当天下午，黄山村第一书记、
包村干部、村“两委”班子成员带
领虎岩冲村民对村内卫生死角进

行重点清理，并对周边村民进行
宣传，促其养成良好卫生习惯。
检查后，李卫群、陈常国等代表交
流检查中发现的先进做法，对存
在的问题及时反馈到整治办。在
常态化管理中，安排主管环境卫
生的村干部一起参与，发现问题
及时整改到位。

去年以来，该镇积极组织党代
表、人大代表、政协委员督查环境

卫生综合治理，重点检查207国道
沿线和通村组道路，双江河、水库、
山塘等水域，村部、卫生室、学校等
公共场所及周边，村庄院落卫生、
日常保洁及垃圾清运情况等。检
查组实行带队领导负责制，由一渡
水镇整治办参与协调。检查结果
纳入各村、驻村干部年终环境卫生
整治综合考评评分。

（宛玉花 将跃平）

“两代表一委员”共促乡村环境美

在隆回县虎形山瑶族乡，居住着我国
瑶族的一个独一无二的分支——花瑶，奉
吻香就是八千多花瑶兄弟姐妹中的一位。

“作为一名普通农民，这是我连续
第三届当选为省人大代表，不过，我还
要继续加强学习，增强履职能力。”奉吻
香表示，作为人大代表，要关心地方发
展，反映群众呼声。

近些年，国家持续加大对少数民族
地区的扶持力度，并在贫困地区开展精
准扶贫，少数民族地区发生了翻天覆地
的变化，路越来越好，房子越来越舒适，

生活水平越来越高。奉吻香说，家乡变
化很大，去旅游的外地人络绎不绝。在
花瑶居住的雪峰山东麓一带，生态旅游
资源独具特色，她准备就加快雪峰山生
态旅游发展、加大少数民族特色村寨保
护、提高乡村教师待遇等提交相关建
议，助推这一地区实现更好发展。

（本报综合）

奉吻香：为少数民族地区鼓与呼

本报讯 1 月 22 日至 30 日，湖南
省第十三届人民代表大会第一次会议
在长沙召开。邵阳代表团76人在省参
会。作为此次大会代表人数最多的一
个代表团，邵阳代表团在大会期间以坚
定的政治担当、昂扬的精神风貌、严谨
的工作作风，严格履行人大代表的神圣
职责，始终坚持对民负责、为民代言，努
力为全省经济社会发展建言献策。

与会期间，全体代表都自觉坚持党
的领导，正确行使代表权利，无论是代
表意见建议还是代表议案，都是本着对
湖南发展高度负责、对邵阳发展高度负
责的态度，经过深入调研和认真思考提
出来的。本次大会，邵阳代表团共提交
3件议案，有1件立案；提交70件建议，
内容主要集中在交通建设、脱贫攻坚、
工业振兴等方面。

在会议讨论期间，全体代表时刻保
持昂扬向上的精神状态，全团始终洋溢
着民主、团结、和谐的浓厚氛围，没有一
丝一毫的懈怠。每一次分团讨论，大家
都争先恐后、踊跃发言，甚至出现“抢话
筒”的情况，场面十分热烈，76 名代表
每人至少发言一次以上。

此外，20 余名代表先后接受了湖
南日报、湖南卫视、湖南经视等省级主
流新闻媒体的采访，积极推介邵阳名
片、讲好邵阳故事、传播邵阳正能量，展
现了邵阳代表团的良好风采。

大会闭幕后，代表们纷纷表示，回
去之后一定把此次大会的精神学习好、
传达好、贯彻好、落实好，为推进邵阳高
质量发展作出新的更大贡献。

（朱杰 杨建平 马飞洋）

在省第十三届人民代表大会第一次会议上，邵阳代表团

76名人大代表共提交3件议案、70件建议——

不忘初心 为民代言

“湖南每年白酒的消费量不少，但
是本地白酒所占市场比重还不到三
成。”第十三届省人大代表、湖南湘窖酒
业有限公司总经理汪小鱼说，在未来的
几年中，他要做的事情就是努力提升湖
南白酒的品牌价值，合力打造“白酒湘
军”，实现“湘酒中兴”。

湖南一直是白酒消费大省。汪小鱼
表示，在湖南白酒市场，外来酒占比达70%
以上，本土酒企所占的比重不到三分之
一，大部分市场空间被外来酒品牌抢占，
川、黔、鄂酒对湘酒品牌形成合围之势。

“其实本地酒在质量和口感上并不

输于任何外地酒。”汪小鱼说，湖南白酒
业曾经有非常不错的底子，“湘酒五朵
金花”（邵阳酒厂、回雁峰酒厂、湘泉酒
厂、白沙液酒厂、常德酒厂）曾风靡全
国。但因为种种原因，现在只有酒鬼酒
和湘窖酒业所占市场份额还比较大。

汪小鱼建议，湖南白酒应该抱团出
击，打好“底子”，做好“面子”。向内，练好

“内功”，加强创新，提升品质、降低能耗；
向外，提升品牌价值、改变营销策划，立足
本土，一步步“收复失地”。同时，政府也
要从税收、融资等方面为中小白酒企业发
展提供优惠政策，打造新的“五朵金花”。

汪小鱼：合力打造“白酒湘军”

汪小鱼参加湖南省十三届人大一次会议邵阳代表团讨论。朱杰 摄

奉吻香参加湖南省十三届人大一次会议邵阳代表团讨论。 朱杰 摄


